

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**MONREAL, IMPULSA REFORMA QUE BENEFICIA A TRABAJADORES, Y AGRADECE CIVILIDAD DE LA OPOSICIÓN DURANTE INVESTIDURA DE SHEINBAUM; MINUTO DE APLAUSOS PARA LA MAESTRA. IFIGENIA**

En este espacio, resaltamos civilidad, oficio y visión de Estado, que prevaleció antier, en recinto de San Lázaro, durante sesión de Congreso General, en la transmisión del Poder Ejecutivo Federal, sexenio 2024-2030.

Previo al martes pasado -investidura para la señora Claudia Sheinbaum Pardo-, comentamos que, **virtual líder en Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila**, tenía que ejercer política, mucha política, para que sesión en la cual, ex jefa del gobierno en CDMX, jura protesta constitucional, como titular del Poder Ejecutivo Federal, no haya escándalos ni interrupciones.

Al llegar el que ya se fue, para entregar la Banda presidencial o durante el discurso de la sucesora. O al retirarse el antecesor del salón de sesiones.

Así fue, porque nubarrones, se disiparon protestas, hubo civilidad, respeto, y libre de escándalos e interrupciones, plenaria de senadores y diputados, que presidió la maestra y **presidenta en mesa directiva, doña Ifigenia Martínez y Hernández**, con apoyo del vicepresidente en este órgano de gobierno, el legislador veracruzano, Sergio Carlos Gutiérrez Luna.

No hubo intervenciones en posicionamientos de la oposición, para aludir el cambio de Presidente a Presidenta, con palabras de insulto, descalificación, discriminación o leperadas, ni del grupo mayor que coordina el político de Zacatecas; prevaleció cordialidad, conciliación, entre legisladores que subieron a tribuna popular.

Lo cual, fue recíproco, en el mensaje de toma de posición como Presidenta de la República, que expuso a la nación -desde el máximo foro de la representación popular, tribuna de San Lázaro-, Claudia Sheinbaum.

Si bien, no convocó al diálogo nacional con todos los sectores del país, para la reconciliación nacional, se espera que lo haga, porque así lo reclama y exige coyuntura económica, política y social del país, tras 6



años de presidir el que ya fue, donde impuso política de odio, rencor, confrontación...

No fue casual que, en su mensaje, ya con la Banda presidencial tricolor en su persona, la nueva Presidenta, habló 9 palabras que definieron su estilo personal para gobernar bendita y noble nación mexicana: “la política, se hace con amor, no con odio” y añadió más, que hizo con toda intención, 5 palabras con las que anticipa confianza, fe y creer en ella, como Presidenta:

-“¡No les voy a defraudar!”.

Ayer, también en tribuna de la nación, en el contexto de presentar reforma a Ley Federal del Trabajo, en materia de descanso para trabajadores del país, durante horario laboral, Ricardo Monreal, Ávila, demostró que sí conoce gratitud, humildad y grandeza, atributos escasos entre los actores políticos del país.

Mayoría, son mal agradecidos, caníbales y muerden la mano del que los ayudó a encumbrarse, por no calificar más su aberrante conducta.

Al subir a tribuna, para poner a consideración del pleno, primera iniciativa de reforma en LXVI Legislatura, Ricardo Monreal, fue sincero, hizo breve recuento del proyecto, previo a finalizar su intervención, y agradecer al vicepresidente de mesa directiva, en funciones de presidente, Sergio Carlos Gutiérrez Luna:

-“Aprovecho para agradecerle a los grupos parlamentarios, a todos, su actitud del día de ayer (antier)”, en alusión a la sesión de Congreso General.

Enseguida, con altura de miras, dice nuestra clase política en sus discursos, el también presidenta en Junta de Coordinación Política, añadió:

-“Fue una asamblea sobria, republicana, a la altura de lo que México necesita. Creo que fue un buen evento y ¡nunca!, hay que generar condiciones distintas, sino de respeto”.

Sin ambages, agregó:

-“La cortesía, ¡nunca! sobra en nuestra actividad, así es de que, a todos los grupos por igual, Morena, el grupo que coordino, se los reconoce”.

Inesperadas palabras en San Lázaro, agradecer a los adversarios, de parte del líder del grupo mayor, respeto y civilidad que, antier, ejercieron durante la asunción de la titular del nuevo Poder Ejecutivo Federal en este país.

Ese detalle, no pasó inadvertido para el que ya fue, ni para la mandataria que, hoy, cumple sus primeras 72 horas como Presidenta de la República.

Ayer y hoy, comentamos el asunto y se espera que, por el rumbo que exigen millones de mexicanos, para el buen futuro del país, ello, sea la ruta que permita conciliación, reconstrucción y políticas públicas, para todos los ciudadanos, de todos los sectores políticos y productivos en la



nación.

Iniciativa que impulsa Ricardo Monreal, que avalan los grupos parlamentarios -desde su curul, refrendó diputada y coordinadora del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala-, modifica 4 artículos a Ley Federal del Trabajo.

-“¿Qué es lo que dispone esta propuesta?”, cuestionó en la tribuna.

-“Es que aquellas mujeres, hombres, que presten sus servicios en tiendas de consumo, servicios distintos, merados o cualquier otra actividad similar, puedan disponer de un descanso y puedan tener sillas con respaldos, para poder ejercer su función durante su jornada laboral”, responde.

Critica: cuando el ciudadano va a algún almacén, tienda de autoservicio, las personas que cobran o atienden, permanecen de pie, 8 horas, sin derecho a descanso y sin derecho a sentarse con sillas y respaldos.

-“Es eso, simplemente”, afirma y explica el objetivo: que el patrón, tenga prohibición de tener en esas condiciones, a miles, quizás millones de trabajadoras y trabajadores que se encuentran en esas condiciones y que con el tiempo, las enfermedades se les acumulan”.

Problemas de salud graves -acusa-, en la circulación, varices y otras enfermedades que, con los años se generan.

De igual manera -como agradeció civilidad en la sesión de Congreso General, martes pasado-, hizo con bancadas que apoyan la iniciativa, con su firma, Minuta que recibieron de Cámara de Senadores y que promovió la representante del MC, Patricia Mercado Castro, hoy, integra LXVI Legislatura, cual diputada federal plurinominal.

-“Y ella y yo, empujamos el que ésta pueda ser aprobada, porque a pesar de que la aprobamos por unanimidad en el Senado de la República, aquí, en la colegisladora (San Lázaro), no se aprobó y quedó archivada y desechada”.

Monreal enteró al pleno que hay diálogo con dueños del sector mercantil, tiendas de autoservicio y están dispuestos a cumplir con esa legislación: “tendrían que hacerlo, porque tiene el carácter obligatorio, pero han expresado su beneplácito por atender de inmediato lo que contienen estas modificaciones”.

Admite que no hay oposición en la oposición de Cámara de Diputados, pero en la JCP, no hubo, por lo que tendrá que seguirse el proceso legislativo.

Proyecto que impulsa diputada federal del MC y el legislador de Morena, obliga a patronos, proveer número suficiente de asientos o sillas con respaldo, a disposición de todas las personas trabajadoras en sectores de servicios, comercio y centros de trabajo análogos, para desempeño de sus funciones o para el descanso periódico durante horario laboral.

En el caso de descansos periódicos, los asientos o sillas con respaldo,



deberán ubicarse en áreas específicas, para tal efecto, en las mismas instalaciones del lugar de trabajo. Esta disposición se observará en los establecimientos industriales, cuando la naturaleza del trabajo, exija.

La reforma que modifica 3 artículos de aquella norma -132, 133 y 423, incluye en el Reglamento Interno de labores, que los periodos de reposo en el horario de trabajo, es obligatorio, así como las normas que regulen el derecho de personas trabajadoras, a usar asientos o sillas con respaldo.

La suscriben representantes populares del PAN-Verde-PT-PRI-MC; entre sus consideraciones, contempla adecuaciones de lenguaje con perspectiva de género. El 20 de febrero de este año, la entonces senadora, Patricia Mercado Castro, presentó la iniciativa, se aprobó y se turnó a San Lázaro.

Señala que, en muchos ámbitos laborales, a trabajadores, imponen demasiadas obligaciones, como permanecer de pie durante mucho tiempo, jornadas exclusivas de trabajo, a veces mayores a 48 horas en la semana; padecen explotación, acoso y discriminación laboral, por ello, urge definir reformas legislativas para atender diversas problemáticas en el asunto.

La reforma, se enfoca en atender esa precariedad y los casos en los que se violan derechos laborales de los trabajadores. Es fundamental, pondera, otorgar protección, cual mandata Ley de leyes, toda vez que se generaliza práctica de prohibirles sentarse o descansar durante su empleo.

Expone que los daños de esa situación, impacta en salud de la persona que permanece de pie durante largas horas de trabajo: fatiga, dolores musculares, insuficiencia venosa, tendinitis, aparición de varices, perjuicios en rodillas, zona lumbar, talones y tobillos.

Ricardo Monreal admite: no hay estadísticas nacionales disponibles sobre efectos en la salud de un trabajador al permanecer de pie o sentadas, durante largos periodos, lo cual, no implica que el problema no existe.

-“Se trata de un problema público que impacta negativamente en la salud y productividad laboral; genera consecuencias económicas y sociales a largo plazo”. La reforma, pondera, impacta de manera positiva.

Mejorar condiciones de salud en los trabajadores y aumentar productividad, eficiencia de empresas, por armonizar condiciones laborales y éxito empresarial.

Reiteramos, no obstante que en el mensaje de asumir Poder Ejecutivo Federal en este país, Claudia Sheinbaum no convocó al diálogo con las fuerzas políticas de oposición y sectores del país, tras agravios que hubo contra ellos en el pasado reciente, hay señales optimistas, de apertura al consenso, diálogo y acuerdos.



Por lo pronto, así lo denotaron en sesión de Congreso General, de hace 72 horas, intervenciones de los grupos parlamentarios, de Morena para abajo; el mensaje de Claudia Sheinbaum y sensatez, civilidad, que mostraron los adversarios de partido en el poder en la plenaria del Congreso de la Unión.

Y que refrendó ayer, en tribuna de la representación popular de San Lázaro, el diputado Ricardo Monreal Ávila, al agradecer gesto de civilidad y respeto que mostró la oposición durante la transmisión del Poder Ejecutivo Federal.

¡Enhorabuena!

EN EL CHACALEO

Hay que decirlo, en tiempo y forma, más allá de ironías con las que -ayer, en su primer conferencia de prensa, matutina-, explicó Presidenta de la República, el beso que hizo al senador Manuel Velasco Coello -éste, al pie de la mesa directiva-, en mano derecha, ya con investidura presidencial, denota agradecimiento hacia el recipiendario de controversial saludo... Un gesto que, ¡obvio!, va sacar ganancia y explotar el legislador, como lo hace desde hace años, cuando llegó a la curul en San Lázaro: a todo lo que le conviene, pone interés... Prácticamente, él y Jorge Emilio González Martínez -el señor maduro-, son copropietarios del negocio que representa la fallida defensa de la ecología y que se protegen con las siglas del Verde... ¡Cuidado!... Demasiadas mentiras del que ya se fue, cuando hizo propaganda de que extinguió el Estado Mayor Presidencial, y cuando su régimen rescató al vividor de pobreza y miseria en Bolivia, el tal Evo Morales, circuló en la prensa alterna, imagen en la que esos elementos, le daban protección en nuestro país, al legar a comer ¡en lugares de Polanco!... Antier, las y los jóvenes de ese cuerpo de seguridad, reaparecieron en el operativo de seguridad que se implementó dentro y fuera de las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro... Las camionetas -¿hay otras?-, Suburban, de alto blindaje, aparecieron, cual desfile de presentación de esas unidades, en agencias automotrices de General Motors... ¡Fallida austeridad!, ¿verdad?... Desde sus curules, de pie, toda la representación popular en Cámara de Diputados, dedicó minuto de aplausos a la presidenta en mesa directiva, la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, por su patriotismo y lealtad institucional, antier, no obstante, delicada en salud, acudió a cumplir con la representación que tiene desde el primero de septiembre pasado, en la sesión republicana para la transmisión del Poder Ejecutivo Federal... La vicepresidenta de mesa directiva, en funciones de presidenta, Kenia López Rabadán, informó al pleno que la petición fue de la diputada Ciria Yamile Salomón Durán, del Verde, quien desde su curul, ponderó esfuerzo que realizó su presidenta, antier, en la sesión de Congreso General... “La República y,



en particular, las mujeres mexicanas, le agradecemos su legado y abnegada entrega por las causas de la izquierda”, resaltó... Cuantiosa deuda externa, más de 6 billones de pesos, déficit fiscal más alto en los últimos 36 años, las pérdidas en Pemex Refinación, más de 980 mil mdp, son las bombas de tiempo que heredó el régimen anterior al gobierno de Claudia Sheinbaum, declara el senador del PAN, Ricardo Anaya Cortés... Ex diputado federal y ex dirigente de ese partido, tiene esperanza que nueva administración federal, sea distinta al anterior, que deje atrás polarización, división, encono “y que llame en los hechos a la unidad nacional, al diálogo y a la colaboración entre todos, para construir un país mejor”... Sin ambages, resalta que los retos del nuevo sexenio, está en materia de salud, educación y seguridad... El senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, también pondera civilidad y respeto que prevaleció antier, en la sesión de Congreso General... “Quiero reiterarlo, mi reconocimiento a la oposición, por su comportamiento republicano e institucional. La verdad, es que había nubarrones, había tensión y todo salió muy bien”, admite... Efemérides por el Décimo aniversario de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, por el golpe de Estado en Chile, 1973 y por los hechos que sucedieron el 2 de octubre de 1968, en nuestro país, temas que subieron al Orden del Día, durante la sesión ordinaria que, ayer, realizaron diputados federales... Diputado panista, César Israel Damián Retes, fue tajante en su intervención, sobre el golpe miliar contra Salvador Allende... “Esos años, nos dejaron una lección imborrable: la democracia es frágil y su erosión comienza cuando permitimos que el poder se concentre en las manos de unos cuantos”... La diputada Lilia Aguilar Gil, PT, expresó en tribuna que el 2 de octubre del 68, no se puede entender sin la toma al cuartel de Madera que se registro en Chihuahua; sin el movimiento ferrocarrilero, sin el movimiento nacional de los médicos, sin Rubén Jaramillo, sin el movimiento magisterial democrático, sin Genaro Vázquez, sin el Partido de los Pobres y sin Lucio Cabañas”... ¡Puntual!... La diputada del MC, Laura Hernández García, exhorta que la nueva administración, retome las demandas - vergonzante capítulo en la vida nacional, durante el peñato-, y ofrezca mayor apertura y diálogo con las madres y padres de los estudiantes para que conozcan la verdad y obtengan justicia... ¡Caramba!, 10 años de esta barbarie, llamó entonces el diputado Ricardo Monreal Ávila, ¡y nada!... El titular del sexenio cuando esos hechos, Enrique Peña Nieto, ¡a todas mamis!, en Madrid, España... El que lo sucedió, ¡en su casa de Tlalpan!... ¡Viva México! ¡Viva!... Alcaldes de la zona metropolitana CDMX y de todo el territorio mexiquense, con asesoría y compañía de ingenieros civiles y la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, ya deben recorrer calles, avenidas y vías terrestres de la entidad, para iniciar reparación de baches, pavimentación y reencarpetado, y mejorar vías de



comunicación del Estado de México, con el resto del país... ¡Claro!, siempre y cuando sepan interpretar mensaje que, en esa materia, expuso a la nación, la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, martes pasado, en Cámara de Diputados... ¡Ojalá!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita Nuestro Portal!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes Sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj3poderes)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...